

# 3月



# 校長室だより

平成30年3月 大阪市立淀川中学校 校長 二上和正

## 職場体験学習



2月15日（木）16日（金）の2日間、2年生で職場体験学習を行いました。昨年度に続き、2度目の実施となりました。区役所、図書館、郵便局、JR、歴史博物館などの公共機関、コンビニやスーパー、マーケットなどの商業施設、介護施設、保育園、金融機関、その他ラーメン店、チーズケーキ店、美容室、竹材店など26の事業所の皆様にお世話になりました。

かつて街の至る所に個人商店があった頃には、小学生ぐらいから手伝いをするのが当たり前でした。私も父が商売をしていましたが、小学生の頃から手伝っていました。特に年末は忙しく、冬休みもなく、一家団らんで過ごす友だちをうらやましく思ったことを懐かしく思い出します。昔は重さを量るのにもバネばかりを使用していました。そのため商品の重さから瞬時の内に金額を計算しなければなりません。そんな経験のおかげで、計算が速くできるようになったり、どんなことに対しても考えながら、工夫しながら対処することの大切さを覚えたように思います。

今の社会は全てにおいて便利になり、生活も豊かになりました。あらゆるもののが高度に発達し、壊れにくくなり、そのために深く考えなくとも全てが思いどおりになります。一方、その仕組みはますます複雑になりすぎて、専門的な知識を持つ一部の人にしか理解できないため、多くの人はなぜそうなるのかという仕組みを考えようとしても限界を感じてしまい、あきらめてしまいます。特に高度に発達した社会のまっただ中に生まれた子どもたちはそうならざるを得ないように思います。

人間は生まれながらにして考える生き物です。なぜこうなるのかとその仕組みに疑問を感じると、本能的にその答えを探そうとします。

子どもたちに考えることの楽しさや喜びを感じさせることが大切であると感じます。職場体験学習を通じ、多くの生徒たちが日頃見せない生き生きとした表情で取り組んでいました。色々な人たちと接することで自分は今何をすべきかと考えたり、こうすればうまくいくなあと考える。それが今を生きていることの実感ではないかと思います。

今学校での教育が、単なる知識を蓄えることから考えることを重視したものへと変わろうとしています。物事の“なぜ”を考えることを重視した教育が求められています。

職場体験学習だけではなく、地域の皆さんの協力による防災学習、様々なゲストティーチャーをお招きした人権問題、行政についての学習など幅広い授業を今年も行ってきました。いずれも誰にでも関わりのある、考え続けなければならない学習です。

職場体験学習での生徒の様子を本校のホームページにおいてご覧いただけます。

## 卒業式のお知らせ

3月14日（水）本校体育館において第57回卒業証書授与式を午前10時より行います。118名の生徒たちが旅立ちの日を迎え、自らが選択した道へ歩み始めます。保護者の皆様には心からお祝い申しあげます。

すでにご案内を申しあげております地域の皆様には、午前9時30分までにお越しくださいますよう、お願ひいたします。多数のご臨席を賜り、卒業生の門出を祝っていただきたく、重ねてご案内申しあげます。



## 新入生の保護者の皆様へ

先日本校図書館で行いました新入生保護者説明会に、多数ご出席いただきありがとうございました。その際ご案内申しあげましたとおり、4月4日（水）第60回入学式を本校体育館において10時より行います。

また、3月26日（月）には本校において、12時から13時まで、業者による制服のお渡しと物品の販売をいたします。ご予定いただきますよう、お願ひいたします。

## 3月の主な行事

2日（金）公立高校一般選抜出願	5日（月）2年百人一首大会
12日（月）公立高校一般選抜学力検査	14日（水）卒業式
19日（月）2年合唱発表会	20日（火）公立高校一般選抜合格発表
	16日（金）1年合唱コンクール
	23日（金）修了式